



---

**XLI SESIÓN DE COMUNICACIONES CIENTÍFICAS**  
**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**  
**2021**

---

ISSN 2451-6732



***Pimelodus maculatus*: un bagre de importancia biológica, ecológica y pesquera en la región del NEA**

González J.Y.\*; Bertrán P.; Kratochvil V.; Silva N.; Sánchez S.

Instituto de Ictiología del Nordeste. Facultad de Ciencias Veterinarias, UNNE.

\* Email: jesicaygz@gmail.com

**Resumen:**

El presente estudio se realizó con el objetivo de estimar los parámetros ecológicos y pesqueros de *Pimelodus maculatus* en un tramo del río Alto Paraná. La información contribuye en la formulación de políticas de manejo con el fin de garantizar la sustentabilidad del recurso. Las muestras se recolectaron mensualmente entre 2009 y 2020 por el equipo del Instituto de Ictiología del Nordeste en dos sitios de muestreo, Ituzaingó e Itá Ibaté (Corrientes, Argentina). Se utilizó una batería de redes monofilamento para la captura de peces; se clasificó por red de origen cada individuo y se estimó la biomasa. Se realizó la datación de edades a partir de otolitos, siguiendo el método de Christiansen (1964). Se estimaron valores superiores de biomasa en el año 2018, el cual fue más acentuado en cercanías a la represa Yacyretá. La captura por unidad de esfuerzo individual no mostró marcadas oscilaciones a lo largo del período de estudio, aunque se observaron picos de abundancia en 2009-2010, relacionados al reclutamiento de la especie posterior a la creciente extraordinaria. Se dataron un total de 200 ejemplares entre 2010 y 2015. Los resultados obtenidos evidencian una cohorte exitosa nacida en el ciclo 2009-2010, con una predominancia de ejemplares que no alcanza el año de vida en 2010. En 2011, se observó gran número de ejemplares de dos años y, en 2012, se observó esa misma tendencia de ejemplares ya con 3 años de edad. En 2015 se observa predominancia de ejemplares con 6 años, que también corresponderían a la cohorte reclutada durante la creciente extraordinaria del ciclo 2009-2010. Se observó una proporción de sexos cercana a 1:1 en ambos sitios. El análisis de los estadios de desarrollo gonadal mostró que durante la mayor parte del estudios hubo abundancia de ejemplares en reposo en ambos sexos, aunque se puede evidenciar un elevado número de individuos en estadio virginal durante el ciclo 2010, confirmando reproducciones exitosas. Esto refuerza las evidencias del gran reclutamiento ocurrido en el ciclo 2009-2010 posterior a la creciente extraordinaria, sumándose a la gran cantidad de ejemplares que no alcanzan el año de vida en el año 2010 y el pico de abundancia de individuos ocurrido en dicho periodo.

**Palabras clave:**

Recursos, pesquería, hidrología.